



## PROFESSIONNEL-LE-S DE L'ÉDUCATION, DU SOCIAL ET DU MÉDICO-SOCIAL

# Le 29 Septembre, ensemble exigeons d'autres choix !

**E**n cette période de rentrée scolaire, nos organisations ne peuvent que constater que ce Gouvernement BORNE-MACRON poursuit son œuvre sans avoir entendu les revendications portées par des milliers de professionnel-le-s exerçant auprès des enfants, adolescent-e-s et de leur famille, des adultes en insertion, et plus globalement de nos publics dans toute leur diversité.

En effet, entre un ministre de l'intérieur qui propose que l'armée intervienne pour réprimer la jeunesse délinquante et celui de l'éducation qui ne prend pas les mesures adaptées pour permettre l'accès à une éducation digne de ce nom, nous ne pouvons que nous inquiéter des réponses à venir envers les enfants et leur famille, les étudiant.es qui viendront solliciter les travailleurs sociaux et travailleuses sociales pour les accompagner, les soutenir dans la réponse à leurs besoins. Quant aux adultes, la seule idée de ce gouvernement semble être l'exploitation de la grande pauvreté, par la mise en place des activités bénévoles-obligatoires (merci le contresens!) pour les « bénéficiaires » du RSA.

L'absence de politiques publiques à la hauteur des besoins est en totale opposition avec la dégradation des conditions de travail et de rémunération dénoncées sans relâche par les professionnel.les.

Partout sur le territoire, ils et elles dénoncent la perte de sens, le fait d'être submergé.e.s, d'être soumis à des critères de rentabilité et un management pesant et souvent maltraitant, de devoir gérer l'urgence, de ne plus pouvoir prendre le temps de répondre aux besoins de TOU.TE.S, ni d'en avoir les moyens !

Cette situation a un impact lourd sur la population

Il est urgent que des mesures soient prises pour garantir à toute la population un accès à leurs droits, à l'information.

Pour nos organisations, le secteur social et médico-social et celui de l'éducation ne doivent plus souffrir :

- De salaires au rabais, infra-smic
- Du manque d'attractivité
- De suppressions de poste
- De fermetures de dispositif d'accueil et d'accompagnement
- De la pesanteur « managériale » digne des secteurs marchands

Et que dire de la colère, qui ne fait que croître au fil des mois, de l'ensemble des professionnel-les, toujours exclu-e-s, et qui ne voient toujours pas venir la mise en œuvre des 183€ du Ségur pourtant promis par le gouvernement.

**Nos organisations vous appellent à vous mobiliser le 29 septembre et à exiger :**

- Une revalorisation immédiate et significative des salaires
- Des recrutements massifs et pérennes dans l'ensemble des services
- Le renforcement des partenariats prévention, protection, justice pour une prise en charge coordonnée
- Un accès universel aux droits fondamentaux pour les publics accueillis